



**ACTA DE LA SESIÓN SOLEMNE DE CABILDO, EFECTUADA
EL DÍA DIEZ DE OCTUBRE DE DOS MIL VEINTIDÓS**

ESTANDO REUNIDOS LAS Y LOS CIUDADANOS REGIDORES, EL PRESIDENTE MUNICIPAL, LA SECRETARIA DEL AYUNTAMIENTO Y LA SÍNDICA MUNICIPAL; EL **PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL**, CIUDADANO **EDUARDO RIVERA PÉREZ** MANIFIESTA: MUY BUENAS TARDES SEÑORAS Y SEÑORES REGIDORES, SÍNDICA MUNICIPAL Y DISTINGUIDOS INVITADOS QUE NOS ACOMPAÑAN, AGRADEZCO SU PRESENCIA EN ESTA SESIÓN PÚBLICA Y SOLEMNE. CON FUNDAMENTO EN LOS ARTÍCULOS 115 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS; 102 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE PUEBLA; 74, 75, 76, 91 FRACCIÓN LI Y 110 DE LA LEY ORGÁNICA MUNICIPAL; 21, 22 Y 40 DEL REGLAMENTO INTERIOR DE CABILDO Y COMISIONES DE ESTE HONORABLE AYUNTAMIENTO, SIENDO LAS TRECE HORAS DEL DÍA DIEZ DE OCTUBRE DE DOS MIL VEINTIDÓS, DECLARO EL INICIO DE ESTA SESIÓN PÚBLICA Y SOLEMNE, CON MOTIVO DEL PRIMER INFORME DE GOBIERNO.

PUNTO UNO

Para el desarrollo de esta Sesión le solicito a la Secretaria, proceda al pase de lista correspondiente.

La **C. Secretaria del Ayuntamiento** procede: Doy lectura al pase de lista.

Presidente Municipal Constitucional, Eduardo Rivera Pérez (Presente); Regidoras y Regidores, María Dolores Cervantes Moctezuma (Presente); Miguel Ángel de Jesús Mantilla Martínez (Presente); María Fernanda Huerta López (Presente); Leobardo Soto Enríquez (Presente); Susana del Carmen Riestra Piña

(Presente); Ricardo Horacio Grau de la Rosa (Presente); Vanessa Janette Rendón Martínez (Presente); Alfredo Ramírez Barra (Presente); Ana María Jiménez Ortiz (Presente); José Carlos Montiel Solana (Presente); Rocio Sánchez de la Vega Escalante (Presente); Marvin Fernando Sarur Hernández (Presente); Gabriela Ruíz Benítez (Presente); Manuel Herrera Rojas (Presente); Christian Lucero Guzmán Jiménez (Presente); Luis Edilberto Franco Martínez (Presente); Leobardo Rodríguez Juárez (Presente); Elisa Molina Rivera (Presente); Ángel Rivera Ortega (Se incorpora); Ana Laura Martínez Escobar (Presentó justificante); Ernesto Antonio Aguilar Cabrera (Presente); Carmen María Palma Benítez (Presente); Mariela Alarcón Gálvez (Presente); Síndica Municipal, María de Guadalupe Arrubarrena García (Presente).

Me permito informarles de la asistencia de veintidós (22) Regidores y la Síndica Municipal.

PUNTO DOS

El **C. Presidente Municipal Constitucional** refiere: Gracias. En consecuencia, de los artículos 17 y 44 del Reglamento Interior de Cabildo y Comisiones del Honorable Ayuntamiento del Municipio de Puebla, existe el Quórum Legal, por lo que se abre la Sesión.

Y antes de dar lectura al Orden del Día, pido a la maestra de ceremonias, presente por favor a los invitados que nos acompañan en esta importante ceremonia.

La **maestra de ceremonias** señala: Gracias a todos por su asistencia. Saludamos a Luis Nava Guerrero, Presidente Municipal Constitucional de Querétaro, un fuerte aplauso por favor; José Luis Urióstegui Salgado, Presidente Municipal Constitucional de Cuernavaca; Edmundo Tlatehui Percino, Presidente Municipal Constitucional de San Andrés Cholula; saludamos a Lorenzo Rivera Nava, Presidente Municipal Constitucional de Chignahuapan; saludamos a Jorge Estefan Chidiac, Coordinador del Grupo Parlamentario del PRI; a Eduardo Alcántara Montiel, Coordinador del Grupo Parlamentario del PAN; Augusta Díaz de Rivera, Presidenta del Comité Directivo Estatal del PAN; a Fernando Morales, Presidente Estatal del MC; a Néstor Camarillo Medina, Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI y Presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado; al Diputado Local, Carlos

Martínez Amador, Presidente de la Dirección Ejecutiva Estatal del PRD; a Eduardo Alcántara, Coordinador del Grupo Parlamentario del PAN.

Queda en uso de la palabra el Presidente Municipal, el ciudadano Eduardo Rivera Pérez, para esta Sesión Solemne.

PUNTO TRES

El **C. Presidente Municipal Constitucional** refiere: Muchas gracias. Le pido Secretaria, dé por favor lectura al Orden del Día.

La **C. Secretaria del Ayuntamiento** interviene: Con gusto señor Presidente.

ORDEN DEL DÍA

10-10-2022

1. Lista de Asistencia.
2. Declaración de Quórum Legal y apertura de la Sesión Solemne de Cabildo.
3. Lectura del Orden del Día.
4. Receso para la Comisión de Cortesía, reciba los titulares, de los poderes ejecutivo, legislativo y judicial.
5. Reinicio de la Sesión.
6. Presentación del Presídium.
7. Honores a la bandera y entonación del Himno Nacional.
8. Presentación de un video.
9. Presentación del Primer Informe de Gobierno, que rinde el C. Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal Constitucional del Honorable Ayuntamiento de Puebla, sobre la situación que guarda la Administración Pública Municipal, (correspondiente del 15 de octubre de 2021 al 15 de octubre de 2022).
10. Contestación al Primer informe de Gobierno, que rinde el Presidente Municipal Constitucional, a cargo del Regidor José Carlos Montiel Solana.

11. Mensaje del Gobernador Constitucional del Estado Libre y Soberano de Puebla, Luis Miguel Barbosa Huerta.

12. Entonación del Himno a Puebla.

Cierre de la Sesión.

PUNTO CUATRO

Continuando con el desahogo de la Sesión Pública y Solemne de Cabildo se designa en Comisión de Cortesía a las y los Regidores María Dolores Cervantes Moctezuma, Mariela Alarcón Gálvez, Leobardo Soto Enríquez, Ricardo Horacio Grau de la Rosa y Leobardo Rodríguez Juárez, para que reciban en la entrada de este recinto al Titular del Poder Ejecutivo del Estado, al Titular del Poder Legislativo y al Magistrado Presidente del Honorable Tribunal Superior de Justicia en la Entidad, para lo cual se declara un receso.

(RECESO)

La **C. Secretaria del Ayuntamiento** refiere: Señor Presidente, en cuanto recibamos a nuestras autoridades. Informo a usted y al Pleno, que se ha integrado a esta Sesión, el Regidor Ángel Rivera Ortega y que la Regidora Ana Laura Martínez Escobar, presentó justificante.

Es cuanto, Presidente.

PUNTO CINCO

La **C. Secretaria del Ayuntamiento** señala: Pueden tomar asiento por favor. Se reanuda la Sesión. Agradecemos la presencia del Ciudadano Luis Miguel Barbosa Huerta, Gobernador del Estado Libre y Soberano de Puebla. Así mismo, recibimos al Ciudadano Sergio Salomón Céspedes Peregrina, Presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Honorable Congreso del Estado y al Ciudadano Magistrado Héctor Sánchez Sánchez, Presidente del Honorable Tribunal Superior de Justicia.

A continuación, rendiremos los Honores a nuestro lábaro patrio y cantaremos el Himno Nacional, solicito a todos los presentes ponerse de pie.

La **maestra de ceremonias** refiere: Atención, firmes, ¡ya!
Saludar ¡ya!

PUNTO SIETE

(HONORES AL LÁBARO PATRIO)

La **maestra de ceremonias** indica: Atención, personal civil firmes, ¡ya!

(ENTONACIÓN DEL HIMNO NACIONAL)

La **maestra de ceremonias** refiere: Atención, firmes, ¡ya!
Agradecemos la participación de la Escolta y Banda de Guerra, de la Policía Municipal.

Saludamos de manera cordial, en este recinto a Jorge Corichi Fragoso, Presidente Municipal Constitucional de Tlaxcala; saludamos con un fuerte aplauso a la señora Rosario Orozco Caballero, Presidenta del Patronato del Sistema DIF del Estado de Puebla; a la señora Liliana Ortiz de Rivera, Presidenta del Patronato del Sistema DIF del Municipio de Puebla; al Monseñor Víctor Sánchez Espinoza, Arzobispo de Puebla; a la señora Gabriela Bonilla, Presidenta del Voluntariado del Honorable Congreso de Puebla; agradecemos también la presencia del Diputado Federal Santiago Creel Miranda, Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados; a Francisco Domínguez Servién, Exgobernador de Querétaro; al Exgobernador de Puebla, Melquiades Morales Flores; saludamos también al Maestro Marco Antonio Adame Castillo, Exgobernador de Morelos.

Es un gusto saludar a la Senadora de la República Josefina Vázquez Mota; a Nadia Navarro, Senadora de la República; a Nancy de la Sierra Arámburo, Senadora de la República; al Senador Julen Rementería del Puerto, Coordinador de la Fracción Parlamentaria del PAN; a la Diputada Carolina Viggiano, Secretaria General del Comité Ejecutivo Nacional del PRI; al Licenciado Marko Cortés, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Acción Nacional; al Licenciado Jesús Zambrano, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido

de la Revolución Democrática; saludamos también a Adriana Díaz, Secretaria General del Partido de la Revolución Democrática; al Diputado Federal Jorge Romero Herrera, Coordinador del Grupo Parlamentario del PAN; agradecemos también la presencia a don Jaime Lucero, Presidente de Fuerza Migrante.

PUNTO OCHO

A continuación, los invitamos a ver el video del “Primer Informe de Buenos Resultados”.

(REPRODUCCIÓN DE UN VIDEO)

PUNTO NUEVE

La **C. Secretaria del Ayuntamiento** refiere: Queda en uso de la palabra el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, para que realice la presentación del Primer Informe de Gobierno, sobre la situación que guarda la Administración Pública Municipal, correspondiente al periodo que comprende del quince de octubre del dos mil veintiuno al quince de octubre de dos mil veintidós.

El **C. Presidente Municipal Constitucional** expresa: Mario Benedetti dijo una vez que cinco minutos bastan para soñar toda una vida, así de relativo es el tiempo. Lo cierto es que el famoso dicho de que “el tiempo es oro” es totalmente verdad.

Un año puede parecer algo fugaz, pero en ese intervalo de tiempo suceden cosas extraordinarias, nuestro corazón por ejemplo late más de treinta y nueve millones de veces ¡qué maravilla! Se comparten en el mundo más de ciento cuarenta mil millones de fotos en Facebook, nacen más de uno punto seis millones de mexicanos, que es prácticamente la población del Municipio de Puebla, ¡extraordinario!

Y en Puebla no es la excepción, porque tan solo en un año, el rumbo de la Ciudad ha cambiado y ha sido para bien, y eso es lo que nos convoca a estar aquí, para compartir con ustedes un año de buenos resultados. Para mí, es una emoción infinita el que me acompañen. Agradezco infinitamente a las poblanas y a los poblanos que me brindaron su confianza y este gran honor de

servirles. De corazón, muchísimas gracias por estar conmigo y por hacer de este año, un año estupendo.

Saludo con respeto al Gobernador del Estado, Miguel Barbosa Huerta; al Magistrado Héctor Sánchez Sánchez, Presidente del Tribunal Superior de Justicia; al Diputado Sergio Salomón, Presidente de nuestro Congreso Estatal; a Santiago Creel Miranda, Presidente de la Cámara de Diputados de nuestro país; al Ejército y nuestra Guardia Nacional; a los Ex Gobernadores; a los Legisladores Federales, Locales, que nos acompañan; a los dirigentes nacionales de los partidos políticos, dirigentes estatales y municipales de los mismos; a los Presidentes Municipales de nuestro Estado de Puebla y de otras ciudades capitales agradezco su presencia; a los empresarios, a los medios de comunicación, a los líderes sindicales, de mercados y de agrupaciones, representantes de la sociedad civil y a todas las personas que nos acompañan y que nos siguen a través de la transmisión por redes sociales.

Hace un año, cuando tomé posesión del cargo, hubo voces que me dijeron: “no va a haber recursos para cumplir tus promesas de campaña”, “jamás vas a reordenar el Centro Histórico y sacar el ambulante y va a ser difícil corregir el rumbo de la Ciudad en tan poco tiempo, porque te la dejaron abandonada”, pero un año después estamos aquí, rindiendo cuentas de lo realizado y aunque sabemos que faltan cosas hacer, podemos afirmar que Puebla avanza por el camino correcto. Un año después estamos aquí trabajando sin descanso. Un año después estamos aquí más fuertes, más unidos y mejor preparados para lo que venga. Y podemos afirmar que, en Puebla, estamos corrigiendo el rumbo.

Amigas y amigos, somos un gobierno de coalición, así llegamos y así hemos gobernado, sumando las propuestas, la pluralidad de ideas y la buena voluntad de las fuerzas políticas que conformamos este proyecto, los partidos están representados en el Cabildo en el Gabinete, ambos plurales y paritarios, en donde la capacidad y la experiencia de las mujeres ha sido fundamental para el buen desempeño de esta administración. Quiero agradecer el respaldo y compromiso de los dirigentes nacionales y estatales del PAN, del PRI, del PRD, a la dirigencia estatal de Pacto Social de Integración, por su presencia y su apoyo.

Amigas y amigos, el respeto y la cordialidad entre los gobiernos, son fundamentales para que las cosas funcionen bien.

Gobernador, hay a quienes les intriga a veces la forma en que nos llevamos, a veces con ciertos jaloneos, pero también en colaboración y hemos demostrado, amigos y amigas, que con hechos y que a pesar de las diferencias logramos hacer acuerdos por el bien de Puebla. Somos políticos profesionales, hemos compartido amistad de hace tiempo y sabemos ponernos de acuerdo.

Esta relación respetuosa e institucional nos ha permitido hacer varias cosas, por ejemplo: la coordinación permanente en materia de seguridad y ordenamiento del Centro Histórico; el apoyo de cincuenta millones de pesos, el pasado noviembre, para obras de relaminación; el trabajo conjunto para resolver la prestación del servicio de agua potable en Puebla y el área metropolitana. Recordarás Gobernador, que hace un año, en mi toma de protesta, que varios de ustedes estuvieron presentes, me dijiste “el agua es asunto tuyo” y yo mismo te contesté “no, es el tuyo”. Pues bien, gracias al diálogo entre ambos y gracias también al apoyo de los Diputados Locales, resolvimos este delicado tema para el beneficio de las familias poblanas, estimado Gobernador, te reitero que cuentas con mi apoyo y sé que cuento con el tuyo para seguir corrigiendo el rumbo de Puebla.

Este año ha sido un año de buenos resultados. Las acciones están a la vista y al alcance de todas y de todos, como lo observamos en el video, aunque sea solo una pantalla, prometimos más y mejores policías y cumplimos; prometimos más seguridad y por eso reactivamos el sistema de videovigilancia, entregamos trescientas once nuevas patrullas y motocicletas, entre otras acciones más; dijimos que recuperaríamos nuestro Centro Histórico y hoy es un espacio ordenado, limpio, que pueden disfrutar los poblanos y también los turistas, anunciamos “Créditos Contigo” y ya entregamos todos.

Nos comprometimos a pavimentar y relaminar mil calles, y ya llevamos más de trescientas. Prometimos una mejor ciudad iluminada y hemos intervenido más de cuarenta mil puntos de luz. Aseguramos también que tendríamos camellones, parques limpios y bien podados, llevamos más de seis punto siete millones de metros cuadrados de mantenimiento. También prometimos atención médica gratuita a la puerta de tu casa, y “Médico Contigo” es un Programa que llegó para quedarse.

Prometimos setenta Estancias Infantiles y cumplimos, todas ya están funcionando; y dijimos, amigas y amigos, que pondríamos a Puebla en los ojos del mundo y hoy somos la Capital Iberoamericana para la cultura gastronómica. ¡Somos un gobierno que tiene palabra y que cumple lo que promete! Estos logros, también hay que decirlo, son gracias al trabajo de un gran equipo que me ha acompañado en el camino, a las Regidoras, a los Regidores, a la Síndico Municipal, que hacen su lucha diaria desde el Cabildo y desde sus Comisiones, gracias por su trabajo, por su dedicación, por su compromiso a favor de las familias poblanas. Aquí han demostrado que no importa el partido o nuestras diferencias y que siempre es importante dar resultados, porque nos une el amor a Puebla.

También quiero agradecer a los Titulares de Dependencias y a sus equipos de trabajo, gracias por su entrega diaria, por trabajar en equipo y por mostrarnos que se pueden hacer las cosas bien desde la primera, con profesionalismo y sobre todo con vocación de servicio.

A los Presidentes de las Juntas Auxiliares, gracias por su colaboración y esfuerzo a favor de sus comunidades, estoy seguro de que seguiremos trabajando en equipo, también a todas las trabajadoras y trabajadores del Ayuntamiento, gracias por su entrega, su generosidad y disposición que hacen que este gobierno cumpla con sus objetivos y que Puebla sea una mejor Ciudad.

Agradezco la disposición y el compromiso de los líderes de los Sindicatos “Benito Juárez” e “Ignacio Zaragoza”, con quienes llegamos a muy buenos acuerdos a favor de las condiciones laborales de los trabajadores del Ayuntamiento, por que miren, somos un gobierno que dialoga, somos un gobierno que escucha y aquí en mi gobierno no hay diferencia entre trabajadores de base y de confianza, para mí, todos somos de confianza. Somos equipo que está corrigiendo el rumbo de Puebla.

Gobernar no solo se trata de cumplir con un plan, gobernar también implica tener la capacidad de atender varias cosas y urgencias al mismo tiempo. Recuerdo, que a los quince días de asumir el cargo recibí una llamada de alerta en la madrugada, avisándome de la explosión de un ducto en San Pablo Xochimehuacán, me imaginé lo peor, rápidamente di instrucciones para que se movilizaran los cuerpos de emergencia

del municipio, coordinando esfuerzos también con el gobierno estatal, inmediatamente me trasladé al lugar de la explosión para supervisar las acciones. Hubo grandes pérdidas, pero gracias a la pronta intervención de los Cuerpos de emergencia se evitó una catástrofe.

Aprovecho también para agradecer al Gobierno del Estado por la construcción y entrega de casas a los afectados y como este hecho, amigas y amigos, hemos enfrentado otros sucesos: la explosión del veintiséis de enero en la 2 Poniente y la Diagonal; las trombas que nos han derribado más de 70 árboles; las inundaciones; desbordamientos de ríos; rescate de personas; el sismo del pasado diecinueve de septiembre, que afortunadamente dejó un saldo blanco y otros eventos más, desde aquí, quiero enviar mi solidaridad y respeto a las familias de los afectados.

Quiero hacer énfasis que en estas situaciones han estado presentes héroes y heroínas que cuidan de todos nosotros, no importando ni el día, ni la hora, ni el clima y al personal de Protección Civil, de Seguridad Ciudadana, a los Bomberos y Cruz Roja Mexicana, al Ejército Nacional, a las personas de servicios públicos del Organismo Operador de Limpia, a Protección Civil del Estado y a todas las áreas que se han sumado para prestar ayuda, reciban nuestro más sincero reconocimiento y pido que les brindemos un fuerte aplauso por favor.

Muchas gracias por acompañarnos. Sin duda alguna hemos logrado resultados importantes, pero aún hay pendientes que debemos atender. México vive serios problemas de inseguridad y de violencia. En lo que va este siglo, que son veintidós años, han sido asesinadas en nuestro país cerca de quinientas mil personas, para que nos demos una idea, esta cifra, rebasa a los soldados estadounidenses muertos en todas sus guerras a lo largo de su historia. Esto es una tragedia que afecta a México y Puebla no es una isla que escape a esta realidad.

Independientemente de lo que decidan los legisladores federales sobre la presencia y actividad de las Fuerzas Armadas, me parece sano y urgente abrir un debate y solución nacional sobre el fortalecimiento y profesionalización de las policías estatales y municipales sobre la figura de la Policía Metropolitana, el mejoramiento de sus sueldos, prestaciones, capacitación y estrategias de seguridad. Pero también, es importante definir el papel que debe de jugar la sociedad civil en temas de prevención

de delito, en disminuir las adicciones, así como fortalecer la educación y formación de nuestros hijos en el hogar y en la escuela.

Amigas y amigos, si todos, si todos hacemos un esfuerzo en la misma dirección, vamos a corregir de fondo este grave problema que tenemos en nuestro país y como Presidente Municipal, alzo la mano desde Puebla y hago un llamado respetuoso a todos los actores políticos del Estado y del país a reflexionar lo que tenemos que hacer, cada uno, desde su ámbito de competencia, esto, para poder lograr un México y una Puebla en paz y un mejor futuro para nuestros hijos. Los invito a sumar esfuerzos, porque la seguridad es tarea y compromiso de todos y cada uno de nosotros.

Amigas y amigos, en el dos mil veintitrés, vamos a mantener las seis acciones que nos han permitido corregir el rumbo de Puebla: “Escudo Puebla”, para trabajar por tu seguridad; “Impulsa Puebla”, para apoyar el emprendimiento y generar empleos; “Ciudad de 10”, para tener más calles y parques, como tú los mereces; “Contigo Mujer”, para empoderar a las mujeres; “Médico Contigo”, para llevar la salud a quiénes más lo necesitan; “Estancias Infantiles”, para que tus hijos estén en buenas manos. Pero no nos vamos a quedar ahí, vamos a seguir haciendo muchas cosas más, pondremos a Puebla en los ojos del mundo y por primera vez, seremos sede del Campeonato Mundial de Fútbol Siete, en el que vamos a contar con la presencia de veinticuatro selecciones de diversos países. Con este campeonato, que se hace en coordinación con el gobierno estatal, estamos generando un mejor rumbo para la derrama económica y presencia de turismo internacional.

Les invito también a que vean las siguientes imágenes. Observen como quedó la Once Norte-Sur, vamos a intervenir también todas las avenidas y cruceros principales de la Ciudad, mejorando el alumbrado, el balizamiento, la señalética, la sincronización de los semáforos y la poda de áreas verdes; por primera vez, en la historia de la Ciudad, ahora sí, vamos a lograr sincronizar todos los semáforos en un solo Centro de Control.

Vamos a acabar con las bocas de lobo, mejorando la iluminación en escuelas, Barrios, Colonias, Unidades Habitacionales y Juntas Auxiliares y sé también, que una de las principales demandas de la ciudadanía es el mal estado de las calles, por eso, seguiremos

trabajando por más vialidades de diez, vamos a incrementar de ochenta millones de pesos a ciento diez millones de pesos el “Programa de Bacheo”, esto para atender este problema que tanto afecta a Puebla y también sabemos que rehabilitar calles es importante y por eso, antes de que termine este año, quiero anunciar que arrancaremos la relaminación de la Avenida San Claudio, en Ciudad Universitaria, la Avenida Tecnológico, en el Instituto Tecnológico de Puebla, las Avenidas de la Catorce, Dieciséis y Dieciocho Oriente, la Avenida Rosales, la Avenida Cinco B sur, todo esto que equivalen a ciento treinta y seis calles más y el tiempo nos dio la razón, porque vamos a hacer uso de la línea de crédito para adelantar estas acciones en beneficio de la Ciudad.

Otro de los Programas también exitoso de este gobierno es “Construyendo Contigo” ¿en qué consiste? el gobierno de la Ciudad pone el material y los vecinos ponen la mano de obra y esto para hacer calles nuevas. Aquí vamos a duplicar los recursos, de cincuenta pasaremos a cien millones de pesos, que nos va a permitir hacer ciento cincuenta calles más, con las que seguimos corrigiendo las vialidades de nuestra Ciudad. Se requiere también, corregir el rumbo de la salud y de quienes más lo necesitan, y por eso vamos a continuar con la política de salud mental y vamos a impulsar la estrategia municipal contra las adicciones. Y, por otro lado, debido al éxito obtenido vamos a lanzar, la segunda fase de la “Campaña de Cirugía de Cataratas”, en la que se realizarán más de cuatrocientas operaciones.

Amigas y amigos, como lo dije y lo sostengo, en este gobierno nos ocupamos por la seguridad las veinticuatro horas del día, todos los días de la semana y aquí vamos a incrementar la Red de Videovigilancia e instalaremos arcos de seguridad, con una inversión de más de cien millones de pesos. Graduaremos al cierre de este año, cerca de trescientos ochenta policías, lo que representa el sesenta por ciento de los graduados de toda la anterior Administración, pero también para el dos mil veintitrés, vamos a graduar doscientos policías más, vamos a lanzar la plataforma de seguridad “Alerta Contigo”, la cual va a permitir mejorar la respuesta y atención de emergencias y vamos a reforzar la coordinación entre los Comités Vecinales y la Policía Municipal, para prevenir el delito y fortalecer la cultura de la denuncia, porque tu seguridad es compromiso de todos, tenemos que seguir corrigiendo el rumbo de nuestra Ciudad.

Distinguida audiencia, un buen gobierno es el que le ahorra tiempo y dinero a sus ciudadanos, sobre todo evitando la corrupción. Quiero decirles, que realizar trámites para abrir un negocio en el Centro de Atención Municipal, antes era un viacrucis, se los digo en serio, había que llegar desde las cinco o seis de la mañana para sacar ficha de turno y poder empezar a hacer sus trámites, pues esto, amigas y amigos, empresarios se acabó, porque a partir del próximo año y gracias a la coordinación con la Organización de Cooperación y Desarrollo Económico y las cámaras empresariales, los veinticinco principales trámites como: licencia de funcionamiento, uso de suelo, alineamiento y número oficial, se harán a través de la Ventanilla Digital, todo va a hacer en línea, desde la casa o desde el negocio, podrás hacer tus trámites y esto de una vez anuncio nos va a convertir a México, en el Puebla, el municipio líder de nuestro país y de América Latina.

El programa “Créditos Contigo” también ha sido un éxito, aquí consiste que el gobierno paga los intereses de los créditos que solicitan. ¿Saben quiénes han solicitado más crédito? ¿Quién? ¡Las Mujeres! ¿Y saben cuánto deben las mujeres de una bolsa de veinticinco millones de pesos, que se creó para este proyecto? prácticamente nada, el punto veinticinco por ciento, menos de veinte mil pesos, es lo que se debe de este programa de “Créditos Contigo”, las mujeres cumplen con pagar a tiempo y saben luchar con un mejor rumbo para su familia y por eso, este proyecto lo vamos a ampliar a tres mil créditos, con una bolsa de setenta y cinco millones de pesos, que va a generar miles de empleos, con el apoyo también de las mujeres.

Con estas acciones amigas y amigos, estamos corrigiendo el rumbo de Puebla, pero una ciudad no se construye sola, se construye con el soporte y con el impulso de los ciudadanos, y yo quiero reconocer el trabajo del Consorcio Universitario, de la BUAP, de las Cámaras Empresariales, de los municipios de la Zona Metropolitana, de los Sindicatos y los Consejos de Participación Ciudadana que integran la Comisión Permanente por Puebla. Gracias a su esfuerzo hemos recibido apoyo en proyectos importantes como: Becas para hijos de los policías, el Programa “Amigo Policía”, la donación de un auto para el Programa “Médico Contigo” o la Primera Carrera de la Juventud. Y para el siguiente año, vamos a lanzar de manera conjunta una Campaña de Valores que impulsaremos también con la Cámara de la Industria de Radio y Televisión, vamos a realizar el

Diplomado de Liderazgo para Policías y Comités de Participación Ciudadana, y vamos a impulsar nuevos proyectos para la cultura de la paz. Corregir el rumbo de Puebla ha sido una tarea de todas y de todos y por eso pido un merecido aplauso para todos los integrantes que forman esta Comisión Permanente por Puebla, muchas gracias.

Nada de esto, nada de esto sería posible sin la ayuda y presencia de mi familia. Quiero agradecer a mis padres y hermanos, de quienes me siento profundamente orgulloso, por la educación y ejemplo de vida, que me hacen ser lo que soy. Quiero agradecer a Liliana, a Ilse, a Ale, a Lalo y a Mateo, muchas gracias por su amor y muchas gracias por su comprensión. A ti Liliana, gracias por tu esfuerzo y trabajo al frente del DIF, de proyectos tan humanos como “Médico Contigo” o las operaciones de cataratas, en donde has tocado el corazón de empresarios para que, con sus donativos, estas acciones se puedan llevar a cabo. Gracias en verdad, por tu dedicación, por tu amor, por entusiasmo para servir a las familias de Puebla.

Le agradezco a Dios, la bendición de estar aquí, gracias también a todos y cada uno de ustedes, por sus palabras de aliento, su apoyo, su compañía, en las buenas y en las malas, quiero decirles que seguiré concentrado en mi trabajo de Presidente Municipal, corrigiendo el rumbo de Puebla. Y para quienes me preguntan acerca del futuro, les digo que los tiempos y las circunstancias cambian constantemente y las luchas también, y que un político, un buen político debe de estar preparado para los retos por venir, y yo soy un hombre de lucha que siempre está listo para afrontar las batallas que vengan. Dios y el tiempo abrirán el camino y ustedes los ciudadanos, tendrán la última palabra.

Hoy en Puebla vemos un rumbo claro y un futuro prometedor, continuar por este camino es tarea de todas y de todos, y estoy seguro que unidos podemos hacer más, vamos a lograrlo ¿Cómo? Contigo, sí, contigo Gobernador, que gentilmente te pido sigas apoyando al Municipio de Puebla en temas de seguridad y con más recursos para nuestro municipio, sí, contigo Rector y Rectores, para que sigan impulsando la educación y la formación de sus alumnos, contigo empresario, para que sigas generando más empleos, contigo Monseñor Víctor Sánchez y con las iglesias de Puebla inspiradoras de paz, contigo servidor público, contigo líder sindical o social, contigo policía, maestro, comerciante y

trabajador, medio de comunicación, contigo madre y padre de familia, contigo mujer, joven o niño.

Cuenten conmigo, cuenten con su Presidente Municipal, quien pondrá de sí, para poder lograrlo, porque nada ni nadie va a detener mi espíritu de seguir trabajando y dando mi vida por el bien de Puebla. Sé que aún faltan cosas por hacer, pero que por ende su participación de todos ustedes es indispensable para seguir corrigiendo el rumbo de Puebla. Pero ¿qué significa que estamos corrigiendo el rumbo? Significa ser actor, no mero espectador, significa participar y significa involucrarse. Corregir es resolver, rectificar, cambiar para mejorar; rumbo representa dirección, motivación y representa nuestro gran destino.

Amigas y amigos. “Corregir el rumbo” significa creer en ti, significa creer en todos y cada uno de nosotros, creer que se puede hacer política de manera distinta, creer que es posible lograr un fin superior por encima de nuestras diferencias, creer que somos capaces de hacer más de lo que hemos podido lograr, vamos, ¡vamos juntos! te invito ¡vamos con fuerza y pasión! ¡Vamos con todo el corazón! ¡Vamos con todo, a seguir corrigiendo el rumbo de Puebla! muchas gracias.

PUNTO DIEZ

La **C. Secretaria del Ayuntamiento** refiere: Hemos escuchado el “Primer Informe de buenos Resultados”. Gracias señor Presidente.

A continuación, tiene el uso de la palabra el Regidor José Carlos Montiel Solana, quien dará contestación al Primer Informe de Gobierno.

El **Regidor José Carlos Montiel Solana** menciona: Buenas tardes. Ciudadano Miguel Barbosa Huerta, Gobernador Constitucional del Estado de Puebla, Ciudadano Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal Constitucional de nuestra capital; Ciudadano Sergio Salomón Céspedes Peregrina, Diputado Presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Honorable Congreso del Estado; Magistrado Héctor Sánchez Sánchez, Presidente del Honorable Tribunal Superior de Justicia del Estado de Puebla, amigas y amigos Regidores, Síndica Municipal, saludo a todos los presentes.

Con la honrosa representación de este Cuerpo Edilicio y de conformidad con lo dispuesto por los artículos 78 fracción XXVI, 92 fracción IX de la Ley Orgánica Municipal, y 12 fracción VIII del Reglamento Interior de Cabildo y Comisiones del Honorable Ayuntamiento del Municipio de Puebla, doy contestación al Primer Informe de Gobierno presentado por el Maestro Eduardo Rivera Pérez, en el que se detallan los resultados de la Administración Pública Municipal. Este acto contribuye al espíritu de rendición de cuentas y transparencia, como componentes esenciales de un gobierno democrático. Agradezco la confianza de mis compañeras y compañeros Regidores.

Me dirijo a ustedes, con la convicción de un ciudadano sin militancia partidista, con la obligación de ser voz, no solamente de las expresiones plurales que conforman este Cabildo, sino también de las poblanas y poblanos a los que representamos. En dos mil veintiuno, la voluntad ciudadana, más que buscar una mera alternancia, impulsó un proyecto con una nueva visión para el municipio, con al menos tres características: primero, ser un gobierno experimentado, eficaz y eficiente, que hiciera rendir al máximo el presupuesto y multiplicara el impacto de sus acciones, que hiciera más con menos en un contexto de postpandemia y con recortes en las participaciones federales, para revertir los indicadores que colocaban a nuestro municipio en los últimos lugares a nivel nacional; segundo, ser un gobierno con pluralidad, que respondiera a las demandas sociales, actualizando el marco jurídico reglamentario a través del diálogo respetuoso y la suma de voluntades; y por último, ser un gobierno que reorientara las prioridades del municipio.

Hemos visto y escuchado con atención lo realizado en estos primeros doce meses de gobierno, a través de seis acciones que están corrigiendo el rumbo de Puebla damos cuenta de cómo hoy nuestra ciudad tiene un avance considerable en materia económica y turística, atrayendo más de nueve mil millones de pesos de inversión privada directa y llegando a más de un millón trescientos mil habitantes. Como se han intervenido espacios públicos para el esparcimiento y sana convivencia de poblanas y poblanos, como se ha recuperado y reordenado la sala de nuestra casa, nuestro Centro Histórico, Patrimonio Mundial. Como se han atendido a los grupos vulnerables, impulsando su crecimiento emocional, físico y profesional. Como se ha mejorado el alumbrado público para garantizar zonas seguras, transitables y para la convivencia social. Como se han realizado esfuerzos sin

precedentes para garantizar la seguridad y tranquilidad de las familias poblanas, por mencionar solo algunas.

A un año de gobierno, distintas calificadoras y encuestadoras ubican a esta gestión dentro de las diez mejores del país, con retos por enfrentar. En los siguientes días, tal y como lo establecen nuestras leyes y reglamentos, se llevarán a cabo las comparecencias de los Titulares de las Dependencias de la Administración Pública Municipal. Será un análisis puntual de la situación que guarda la Administración; lo haremos en cumplimiento de nuestras facultades y con la objetividad contenida en la esencia de nuestra vida democrática; en un ambiente de pleno respeto y con altura de miras.

Esa altura de miras que radica en la corresponsabilidad política para beneficio de la sociedad y justamente a partir de ello, en el marco de la pluralidad política, oportunidad para el diálogo, para el contraste de ideas, en el consenso y el disenso para llegar a acuerdos que nos permitan confluir en los intereses que nos son comunes por encima de nuestras visiones ideológicas y para encontrar soluciones en favor del interés común.

El Cabildo no puede ser trinchera de revanchas, porque le estaríamos apostando al fracaso de nuestra ciudad, recordemos en todo momento, que la pluralidad no entorpece, sino enriquece. Bajo estas premisas, es como este Cabildo plantea abonar en la construcción de nuestra Ciudad, a partir del fortalecimiento del marco normativo, a través de iniciativas necesarias para la atención de los grandes temas que demanda nuestro futuro. Si bien es cierto que la verdadera certificadora de la gestión gubernamental es la propia sociedad, nosotros, como sus representantes, seremos precisos en el análisis y en la función de vigilancia.

Aprovecho para reconocer la voluntad y aportación de las seis fuerzas políticas y de la sociedad civil representadas en este Cabildo. Estoy convencido que este Cuerpo Edificio seguirá cumpliendo honrosamente con su misión, para que, en nuestro municipio, la democracia se siga consolidando como pilar de nuestras instituciones, sobreponiendo el interés general a visiones parciales para alcanzar importantes resultados en beneficio de las y los poblanos.

Presidente Municipal, reconozco en ti y en todo el equipo que conforma esta Administración, su trabajo, esfuerzo, dedicación, pasión y compromiso por hacer de Puebla una mejor ciudad. Cuentas con este Cabildo, plural y democrático, para seguir construyendo entre todos, las mejores soluciones, que nos permitan seguir corrigiendo el rumbo de Puebla. Muchas gracias.

La **maestra de ceremonias** señala: Agradecemos al Regidor José Carlos Montiel Solana.

Es un honor contar con la presencia, esta tarde, de Zeth Lima Barrientos, Coordinador de los Presidentes Municipales del Sistema PAN, fuerte el aplauso para él por favor. Agradecemos la presencia de Arturo Botello, Senador de la República. Saludamos a Manuel Añorve, Senador de la República. Queda en uso de la palabra, la Secretaria del Honorable Ayuntamiento.

PUNTO ONCE

La **C. Secretaria del Ayuntamiento** manifiesta: Muchas gracias. Escuchemos con atención el mensaje del Ciudadano Luis Miguel Barbosa Huerta, Gobernador Constitucional del Estado.

El **C. Luis Miguel Barbosa Huerta, Gobernador Constitucional del Estado** expresa: Gracias. Saludo con mucho respeto a los hombres a las mujeres, servidores públicos, muchos, ciudadanos, ciudadanas, integrantes del Cabildo, a los invitados especiales, parece que, ya salió el Presidente de la Cámara de los Diputados, Santiago Creel, Diputado Santiago Creel, saludos, licenciado, los Presidentes Nacionales, que hoy participan de este Cabildo, testimonian este Cabildo, Senadoras, Diputados, a todos ¡Bienvenidos a Puebla!

Decirles que, estoy muy complacido, estoy asistiendo a los informes de Ayuntamientos, solamente puedo ir a las cabeceras de Distritos, son 22, con todo y Puebla y me he encontrado que hay gobernantes, mujeres, hombres, que hoy lo hacen con un gran cúmulo de ideas, programas, todas las acciones públicas, tienen una denominación, un eslogan, que los identifica, identifica unas acciones frente a la ciudadanía y de verdad los hace más cercanos, muchas acciones y sobre todo acciones culturales, hay mucho esto en políticas públicas hoy en los Ayuntamientos poblanos, se está gobernando bien en los Ayuntamientos de Puebla.

Y hoy es el informe de Eduardo Rivera Pérez y me toca hablar bien de él, ¡pues ni modos que no! Quiero decirles, no sé porque Eduardo lo sigue remarcando, de nuestra misteriosa amistad, no tiene nada de misteriosa y entonces, sospechosa y entonces, somos amigos desde hace más de veinte años, nos conocimos cuando fuimos Diputados, en la cincuenta y ocho Legislatura, y nos tomamos aprecio, así es que hemos caminado, así, en esa referencia de amistad, él, en su ruta y yo en la mía y bueno, le tengo respeto y para mí, es un político destacado, un político lucido y un político inteligente, esas son las tres características que Eduardo Rivera tiene para el político Miguel Barbosa, de verdad que sí y bueno, no puede haber más que una coordinación estrecha entre el Gobierno del Estado y el principal municipio del Estado.

El Municipio de Puebla junto con cinco municipios, conforman, están todos presentes, la Alcaldesa de San Pedro Cholula, San Andrés Cholula, Cuautlancingo, Amozoc, no sé si está Amozoc, parece, no la escuché, pero conforman, la zona metropolitana, tres millones y medio de poblanos, viven en esta gran zona metropolitana y por tanto la solución de sus problemas, es un asunto que se atiende en coordinación o no se resuelve.

Todos los programas del Gobierno del Estado, aquí tienen el asiento principal de su desahogo, acá en este municipio, en esta zona conurbada, aquí hacemos inversiones del Gobierno del Estado, aquí de manera coordinada, la seguridad pública, representa la mayor prioridad, hasta el cuarenta, cuarenta y cinco por ciento de los índices delictivos, ocurren en la zona conurbada y por tanto tenemos que estar coordinados, nosotros disolvemos bandas, detenemos todos los días, delincuentes en Puebla, ¡todos!, juntos con Ejército y junto con Guardia Nacional y junto desde luego con Policía Municipal.

Porque mi querido Eduardo, en este día que le voy a decir que si a todo, siempre, siempre ha repetido, el que le hizo el discurso, que fue él, Liliana, este, dice “A la labor que hace el municipio, se suma el Gobierno del Estado” a veces es al revés, poquitas veces, poquitas veces es al revés, de verdad que sí, pero yo respeto mucho el planteamiento del hoy, del hoy, del que rinde su informe. Y tomamos acuerdos en todas las cosas, ya refirió la forma tan audaz, cómo nos aventajamos mucho en el tema del agua potable, en lo de la basura, la basura de Puebla, estamos ahí

metidos nosotros, el todo, diseñando los modelos de negocios, los modelos de prestación de servicios, en todo estamos coordinados. Los recursos son limitados señores, y hoy quienes vienen acá a testimoniar como invitados especiales, gente destacada, muchísimos amigos míos, muchísimos, sí y amigas, saben que no hay recursos suficientes, yo creo que sí está cambiando, fíjate lo que voy a decir; está cambiando el destino del rumbo de Puebla, pero de la Ciudad, porque del Estado, lo estoy haciendo yo.

Transformar el rumbo de cada municipio, de cada Estado, entre otras, es transformar el ejercicio del poder, hacerlo democrático, transparente, hoy ningún municipio del Estado de Puebla es presionado por el Gobierno del Estado, ninguno, nunca he descolgado el teléfono del Presidente Eduardo Rivera, para hacerle una recomendación, jamás, menos para amenazarlo, como sí fue objeto de ello, en su anterior gestión, lo digo claramente y con mucho respeto, no, yo a ningún Presidente Municipal me arrobo ese derecho, tratamos de mejorar las condiciones de los gobiernos municipales, ayudamos, es nuestra labor, es nuestra labor, hacemos un ejercicio de gobierno que acompañe a las Alcaldías, nunca que las presione, nunca que las presione, quien se enfrenta a la delincuencia de manera frontal, es el Gobierno del Estado, no los municipios, nos coordinamos con ellos, pero quien se enfrenta en el día a día, somos nosotros.

Compartimos con ellos la solución de los asuntos educativos, de salud, estamos bien, andamos bien en todos los rubros de gobierno estatal, seguridad pública, somos un Estado que transita por la medianía, no satisfechos estamos, debemos estar mejor, siempre mejor, pero estamos mejor que la mayoría de los Estados de la República, en educación, estamos bien, salud, un sistema de salud fuertísimo, el que tenemos, Puebla no tiene bomberos, los bomberos son del Estado, pero esa es nuestra coordinación, es una coordinación de Protección Civil, somos dependientes en todo lo que es la vida municipal.

Celebro que esté gobernando Eduardo Rivera, créeme que sí, créeme que sí, celebro que haya estilos distintos de gobernar en el Estado, respeto a todos, los estilos de gobernar y los hago míos, soy un Gobernador que cree en la democracia, que percibe perfectamente las intenciones de lo que hoy son los informes, mi querido Carlos, dejaron desde hace mucho ser actos ciudadanos son actos políticos, sí lo son y qué bueno que los sean, cuánto, el peso político, la densidad política, que nos estamos yendo del

lado, aquí es el Centro de Convenciones, pero así que sea, así que sea, todos tienen su oportunidad de desarrollar sus actividades aquí en Puebla, de pronunciarse, aquí a nadie se vigila, se espía ni se persigue, eres libre Lalo ¿ya te diste cuenta? La primera vez que es libre siendo Alcalde. Gracias, los saludo con mucho respeto. Felicidades a todos.

PUNTO DOCE

La **C. Secretaria del Ayuntamiento** manifiesta: Agradecemos mucho las palabras del señor Gobernador del Estado. A continuación, solicito a todas y a todos, nos pongamos de pie, para entonar el Himno al Estado de Puebla.

(ENTONACION DEL HIMNO A PUEBLA)

La **C. Secretaria del Ayuntamiento** procede: Pueden tomar asiento por favor. Señor Presidente Municipal, le informo a usted y al Pleno que se ha dado cumplimiento al Orden del Día, por lo tanto agradezco a nombre del Honorable Ayuntamiento del Municipio de Puebla la presencia del señor Gobernador del Estado y de los Titulares del Poder Legislativo y Judicial y a todos los que nos acompañaron en este “Primer Informe de Buenos Resultados”. Agotados los temas enlistados en el Orden del Día y siendo las catorce horas con treinta y dos minutos del diez de octubre del dos mil veintidós, se declara el cierre de la presente Sesión Pública y Solemne. Solicito a la Comisión de Cortesía cumplir con su encargo, por su atención muchas gracias y buenas tardes a todas y a todos.

**PRESIDENTE MUNICIPAL. EDUARDO RIVERA PÉREZ.
RÚBRICA. SÍNDICA MUNICIPAL. MARÍA DE GUADALUPE
ARRUBARRENA GARCÍA. RÚBRICA. SECRETARIA DEL
AYUNTAMIENTO. SILVIA GUILLERMINA TANÚS OSORIO.
RÚBRICA.**